

ristie donnaient visiblement des tressaillements extraordinaires à son cœur blessé et embrasé de l'amour divin. Les austérités auxquelles il s'était habitué dès l'enfance, la pureté de sa vie, sa patience inaltérable au milieu des contradictions et des souffrances, attirèrent sur lui les merveilles de la grâce, telles que les extases, le don de prophétie, la pénétration des cœurs, les ineffables communications avec Dieu et les saints, la vertu des miracles. Epruvé pendant de longues années par des plaies horribles aux jambes, il s'endormit dans le Seigneur, le 31 janvier 1815, ainsi qu'il l'avait prédit. On vénère son corps dans l'église de Saint-Joseph de Pontecorvo, à Naples.

Lettre de M. l'abbé Dupuis (1)

Rome, le 3 février 1893,

« Monsieur le Directeur,

« Le jour de la Purification, il est d'usage, à Rome, d'offrir, chaque année, au Souverain Pontife, de magnifiques cierges peints et historiés; les Chapitres des grandes basiliques patriarcales, des basiliques mineures et des collégiales, les Ordres religieux, les Instituts ecclésiastique et les confréries, se font un honneur et un devoir d'être représentés au Vatican.—De même l'Université Laval de Québec et nos collèges ne restent jamais en arrière quand ils peuvent avoir des délégués auprès du Saint-Père, ce jour-là.

« Or, cette année, le Canada,—grâce au Jubilé épiscopal qui a attiré dans la Ville-Eternelle un grand nombre de nos compatriotes, a pris une large part à cette belle cérémonie.—Pas moins de dix députations canadiennes se pressaient hier, dans la salle du Trône, pour offrir à Sa Sainteté, avec le cadeau d'usage, l'hommage de notre amour filial et de notre attachement au siège de Pierre.

« A la suite de S. G. Mgr Bègin, coadjuteur de S. Em. le cardinal Taschereau, et de S. G. Mgr Emard, évêque de Valleyfield, nous avons le bonheur de nous présenter aux pieds de Léon XIII, à peu près dans l'ordre suivant :

« Mgr Gagnon et M. Lortie, (Université Laval).—M. Palin, d'Abbouville et M. McNaly, d'Ottawa, (Collège canadien).—M. René Casgrain et M. J. Gignac, (Paroisse Saint-Colomban de Sillery).—M. Primeau, curé de Boucherville, à Montréal, (Pa-

(1) Cette lettre et celle publiée dans le dernier numéro, ont été écrites pour la *Semaine Religieuse*.